



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La SADC organise le cours d'initiation de l'Équipe d'intervention d'urgence (ERT) à Nyanga, République du Zimbabwe, du 24 août au 4 septembre 2025

24 août 2025, Gaborone, Botswana – La Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC), en collaboration avec le Centre des opérations humanitaires et d'urgence de la SADC (SHOC), le Bureau des Nations unies de la coordination des affaires humanitaires (OCHA), la Fédération internationale des sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge (FICR) et la République du Zimbabwe, organise le cours d'initiation de l'Équipe d'intervention d'urgence de la SADC (ERT), destiné à sa deuxième cohorte, du 24 août au 4 septembre 2025 à Nyanga, en République du Zimbabwe.

Ce cours s'inscrit dans le cadre du projet de renforcement de la gestion des risques de catastrophes dans la région de la SADC (DRMSS), financé par le 11^e Fonds européen de développement (FED) à travers le Programme intra-ACP de réduction des risques de catastrophes naturelles (NDRRP). Il réunira des participants issus des États membres de la SADC afin de préparer les membres de l'ERT à être déployés lors de missions régionales d'intervention d'urgence.

L'objectif principal est de familiariser les participants avec la méthodologie de préparation et de réponse d'urgence de la SADC, et de les préparer à un déploiement rapide en cas de catastrophe soudaine, afin de soutenir les autorités nationales des États membres affectés dans la coordination de la réponse humanitaire régionale.

Cette session est destinée à la deuxième cohorte de l'ERT de la SADC, après une première formation organisée en juillet 2024 à Maun, au Botswana.

Cette initiative est particulièrement importante compte tenu de la vulnérabilité de la région de la SADC face à divers aléas, notamment les inondations, les sécheresses et les épidémies. Le renforcement des capacités régionales de préparation et de réponse est essentiel pour réduire les impacts humanitaires et économiques des catastrophes, qui peuvent perturber les moyens de subsistance, endommager les infrastructures, détourner des ressources cruciales initialement destinées aux priorités essentielles de développement et compromettre les acquis réalisés dans ce domaine.

La formation repose sur le partenariat de longue date entre le Secrétariat de la SADC et l'OCHA. Le programme du cours s'appuie sur le cycle des missions de l'Équipe des Nations unies pour l'évaluation et la coordination en cas de catastrophe (UNDAC), adapté au contexte régional. Il combinera des sessions plénières et en groupes, des exercices

pratiques, des travaux collectifs et des simulations axées sur les méthodologies de déploiement d'urgence pour les interventions humanitaires, tant régionales qu'internationales. Ce programme intensif couvrira des exercices théoriques et techniques, les responsabilités de coordination, la dynamique de groupe ainsi qu'une mission UNDAC simulée dans des délais restreints.

En définitive, la formation vise à atténuer les conséquences dévastatrices des catastrophes, protéger les acquis du développement et renforcer la résilience dans l'ensemble de la région de la SADC, grâce à l'amélioration des capacités régionales de préparation et d'intervention.

Pour toute demande de renseignements, veuillez contacter :

Mme Barbara Lopi, Responsable de la communication et des relations publiques par courriel à l'adresse blopi@sadc.int ou Mr Letso S. Mpho par courriel à l'adresse lmpho@sadc.int ou encore à l'adresse générale prinfo@sadc.int.

.....
À propos de la SADC

La SADC est une organisation de 16 États membres créée en 1980 sous le nom de Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (SADCC) et transformée en août 1992 en Communauté de développement de l'Afrique australe (SADC). La SADC a pour objectif de favoriser une croissance économique durable et équitable. Elle veut aussi encourager un développement socio-économique grâce à des systèmes efficaces et productifs. Elle désire en outre renforcer la coopération et l'intégration, la bonne gouvernance, la paix et la sécurité. Ces actions visent à faire de la région une force concurrentielle et influente sur le plan international et mondial. Ses États membres sont l'Afrique du Sud, l'Angola, le Botswana, l'Union des Comores, la République Démocratique du Congo (RDC), l'Eswatini, le Lesotho, Madagascar, le Malawi, Maurice, le Mozambique, la Namibie, les Seychelles, la République-Unie de Tanzanie, la Zambie et le Zimbabwe.

Publié par le Secrétariat de la SADC

Le 24 août 2025

Gaborone, Botswana